

Franqueo concertado

AVANCE

SEMENARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

Director y fundador, F. de la Puente.

Teléfono 87.
Redacción y Administración, Pí y Margall núm. 12.

Sobre el momento actual

Dura lección han llevado todos aquellos elementos que desde el advenimiento de nuestra República estaban laborando sordamente para su destrucción, elementos que jamás quisieron tolerar que desapareciesen para siempre los privilegios que estaban disfrutando con la monarquía; esas clases que solamente pensaban en que el bienestar de la vida se había creado solamente para ellos; esos ambiciosos, de espíritu mezquino que se revuelven ante la implantación de un régimen democrático porque saben que con él se desvanecen las prerrogativas que venían gozando indebidamente; seres egoístas que no pensando jamás en las necesidades de sus semejantes no querían ceder parte de su botín en provecho de los indigentes. Ya se habrán convencido cómo el pueblo ha respondido ante su intentona ridícula manifestando una vez más sus ansias de vivir en un ambiente de paz y de justicia más equitativo que el que disfrutaba con la nefasta monarquía.

Ejemplar castigo merecían los que pensando más que nada en sus ambiciones personales no tuvieron en cuenta el daño que causaban a la Patria; pero la República que el 14 de abril supo implantar en nuestro suelo un ideal, sin derramamiento de sangre, ha sabido tener en las actuales circunstancias la generosidad que faltó a la monarquía, concediendo el perdón al principal caudillo de la conspiración monárquica, dando ejemplo nuestra nación de que la República española sabe proceder con la nobleza que ha sido siempre peculiar a nuestra raza.

Falta de amor patrio hay que atribuir a los insensatos que en las actuales circunstancias han tenido la osadía de alterar la paz y tranquilidad nacional, llevando el luto a muchas familias y creando un ambiente de intranquilidad social que hace retrasar las actividades de progreso que tan necesarias son para encauzar por firmes derroteros el bienestar de la nación. ¡Vergüenza debía de darles que como españoles hayan producido tanto daño a su Patria!

Todavía existe otro enemigo más temible para nuestra república y son aquellos elementos que por falta de valor personal, se dedican a laborar sórdidamente en contra del régimen; pero para ellos ya sabrá nuestro Gobierno proceder con el acierto que lo ha hecho con aquellos que supieron exteriorizarse, aplicando a cada cual el castigo que su culpa merezca.

Ya se habrán convencido todos aquellos ilusos que soñaban con desterrar de nuestro suelo el régimen republicano, cómo sabe sentir el pueblo este ideal, y que prescindiendo de diferencias, que les pueda separar en algunas cuestiones de ideología política, han sabido los republicanos unirse y opo-

nerse como infranqueable bloque para defenderse de las asechanzas de sus enemigos. Sirvanos de advertencia para el porvenir la conducta seguida por los enemigos del régimen y preparémonos para evitar que puedan reproducirse sucesos tan desagradables, haciendo que nuestra constitución sea respetada y cumplida por todos los ciudadanos, siendo inflexible con todos aquellos que intenten perturbar el orden social.

F. de la Puente.

FLECHAS

Bien, muy bien el indulto. Pero hay que evitar a toda costa que dentro de un par de meses o así, puedan publicar los periódicos algo semejante a esto: «La fuga del ex-general Sanjurjo».

No vaya a resultar que la magnanimidad se convierta en «primada».

Entre los detenidos por complicados no figuran más que los añejos apellidos ilustres y las consabidas profesiones: político retirado, o «noble» idem. Algún abogado que otro. Ningún médico, ningún ingeniero, ningún catedrático. Es que estos tienen otras cosas en qué pensar.

En España está haciendo una falta enorme una inflexible ley de vagos.

Señores, vaya un éxito que tuvo el jueves la nueva Compañía de Electricidad... No hacían más que echar chispas; no los cables, pero sí los vecinos.

Por cierto que tuvimos ocasión de escuchar a varios de éstos, y todos empleaban la misma frase: «anda y nos quejábamos de la antigua Compañía».

JUSTICIA REPUBLICANA

La sublevación militar de Sevilla ha quedado liquidada en cuanto a los promotores de ella. La Justicia de la República se ha revestido de serenidad en caso tan grave. Modelo de sentencia la redactada por unos hombres doctos, que en el forcejeo—siempre plausible—de la acusación y la defensa supieron poner la simbólica balanza en el fiel justo y exacto, dejando luego a la magnanimidad de los otros Poderes ejecutar o no lo que ellos dispusieron en cuanto al principal encartado.

Y lo que hasta allí fué un caso judicial, pasó a ser un caso político, digno del detenido estudio que fué objeto por el Gobierno. Este se aisló en claras y serenas alturas, no enturbiadas por la pasión de la calle.

La República debía hacer ésto, sin pararse a pensar en lo que otros hicieron y constituye para ellos un imborrable baldón. La República debía indultar y la República indultó; la piedad debe llegar a todos los sectores del delito y no hacer distinción entre ellos, porque si se hubiera fusilado a Sanjurjo ¿qué se iba a hacer, por ejemplo, con los asesinos de Carabanchel?...

Persistimos en nuestra idea de que a los enemigos del Régimen, ya que no por la convicción de sus ventajas, debe anulárseles por procedimientos de inutilización civil, arrojándoles poco a poco de sus

últimos baluartes; socavando la peña en que se refugiaron al huir, desposeyéndoles de sus privilegios injustos y mal adquiridos, para dejarles en condiciones de que sólo puedan entablar una lucha de ciudadano a ciudadano, y que valga tanto un duque como un artesano, un militar como un funcionario civil, un propietario como un simple bracero, en la amplia esfera del derecho común, para que sea efectivo el precepto constitucional: «todos los españoles son iguales ante la Ley».

*
**

Por lo demás creemos que el Gobierno ha tenido un acierto de gran transcendencia política al indultar al general Sanjurjo de la pena de muerte. Ha marcado una orientación de la República, revistiéndola de una consciente misericordia, antes que de una inútil venganza. La figura serena y majestuosa de la matrona que hoy representa a España sigue levantando sus manos justicieras limpias de toda mancha...

F. de Blas Gómez.

FOTO

MOLINA

AVILA

BAÑOS

contra el Reuma

Frábrica de Resinas

NAVALUENGA — (Avila)

NUESTROS ADMIRADORES

Hasta nosotros ha llegado la agradable noticia de que entre los muchos lectores de AVANCE se encuentra un joven secretario de V. de la S. el cual la primera de las muchas ocupaciones que sobre él pesan por tener que atender algún otro pueblo, es tal su ilusión por nuestro periódico que el día que le recibe no tolera que ninguno de sus familiares lo lean antes que él; por cierto que dicho joven tiene una hermana muy bella y simpática que participa del mismo entusiasmo que su hermano y al que sabremos corresponder los redactores de este periódico visitando personalmente a tan simpáticos hermanos para darles las gracias por la admiración que sienten por nuestro periódico cumpliendo con ello un deseo de que ellos también participen.

Eugenio Eloy García

Agencia de reclamaciones al
Ferrocarril.—Carros de
transporte
Pi y Margall, 4

Calzados El Pelicano

Zendrera 14 y 16

AVILA

EL MERCADO
DE AVILA

Cotizaciones

Trigo, a 82 reales la fanega de 94 libras.

Cebada, a 40 idem de 70.

Centeno, a 60 idem de 92.

Algarrobas, a 68 idem de 94.

Harina de 1.^a a 75 pesetas los 100 kilos.Idem de 2.^a a 64.

ALMACÉN DE VINOS

DE

LUCIANO MORAL

Ventas al por menor y mayor

Depósito: Tostado, 6 - Telf. 232 - AVILA

FARMACIA

DE

INOCENTE GUERRAS

Plaza de Galán y Hernández

Las palabras de una madre

Leyendo con la natural ansiedad la prensa de estos días hemos visto con gran simpatía el rasgo generoso de la madre del infortunado héroe capitán Galán.

Es una mujer de pelo blanqueado por el tiempo; su rostro tiene rasgos perfectos que la hacen parecer joven; sus ojos enrojecidos por el llanto, pero su alma conserva la entereza de la Mujer Española.

¡Admirable mujer! Yo te admiro y te venero como madre de un héroe y de un mártir.

Tan pronto como ha tenido conocimiento de la sentencia dictada por la Sala Sexta ha marchado firme, valerosa a visitar a S. E. el Presidente de la República. Su conciencia se ha quedado tranquila, no ha querido que nadie se vea en igual situación que ella se vió.

La atormentaba grandemente ver como podía morir un ser humano como murió su pobre Fermín.

Y esta santa mujer que vió sucumbir a su idolatrado hijo en defensa de la causa del Pueblo, no puede guardar odio y rencor aun para aquellos que fueron culpables de su desgracia.

La culta periodista Josefina Carabias ha sabido arrancar como una confesión ingénuo la narración re l y sencilla de la visita al Presidente de la República.

Sus palabras vamos a copiar al pie de la letra para no desvirtuar es aroma tan republicano y tan femenino de un pecho herido por el dolor.

«Le pedí Audiencia tan pronto conocí la noticia y me recibió a eso de la una. Como siempre estuvo muy cariñoso conmigo y me agradeció mucho la visita. Salí con buena impresión. No sé si será esta la última vez que tenga que pedir un indulto; y quisiera que fuese así, pero tantas veces como ocurra un caso parecido, haré lo mismo. Yo no quiero que hagan con nadie lo que

hicieron con mi pobre hijo. Ya ve que no lo deseo ni para los culpables de mi desgracia. En mi corazón no cabe odio ni despecho. Solo hay en él lugar para la pena, que es muy grande, y en estos momentos más grande todavía».

Yo con mucho gusto estaría hablando más tiempo de la madre de Galán pero no me es fácil; con una emoción sincera y con el reconocimiento más profundo termino rindiendo el más fervido homenaje a esa mujer, en cuyo corazón no cabe más que amor para todos, amigos y enemigos, y que ha sabido decir:

«No quiero que hagan con nadie lo que hicieron con mi hijo».

J. A.

Suscríbase a

AVANCE

TITERES Y

VOLATINES

Terminados los tristes y lamentables sucesos de la sublevación monárquica habidos en algunas poblaciones de España nos quedamos sumidos en este Avila al largo castigo de las tinieblas. No cabe duda que debemos merecernos un humilde candil.

Después de haber aguantado muchos años a la General Abulense, compañía eléctrica, si es que puede dársele este nombre, puesto que el más propio y bien definido es el de fábrica de lamparillas, teníamos la buena esperanza de quedar redimidos de este mal.

Pero cuán grande es nuestra sorpresa que después de la ambiciosa traída de fluído por Saltos del Alberche nos enocontramos en condiciones casi peores, esto en pleno siglo XX.

Claro que todo ello tiene plena y terminante explicación. Esto puede compararse a ese conocido mineral líquido que se llama tres en uno o sea: Saltos del Alberche, Saltos del Duero y Compañía General Abulense. No sabemos cuál de estas tres compañías figurará con el número predilecto, lo que sí podemos asegurar es que a los vecinos de Avila nos sigue correspondiendo el 0.

Y la verdad es, señores accionistas que a ello no hay derecho y menos tratándose de la fusión de tres compañías; de donde resulta que las medias es tan mal negocio, que ya hay muchas mujeres que no las usan, sobre todo en este tiempo. Y por tanto es un asunto en el que no se puede terciar.

De los apagones de estos días el comercio bien lo sabe por la cantidad de velas que ha debido vender, esto sin tener en cuenta las condiciones de la instalación que más que parecerse a una red de alumbrado eléctrico lo es a unos fuegos artificiales de cualquier villorrio.

La palabra la tiene el Ayuntamiento de la ciudad como contratista de estos servicios y de ellos debe estar muy al tanto porque si esto ocurre en pleno verano qué no ocurrirá el invierno.

Señores accionistas, esto es a base de buenos consejos que de poder ser os diría directamente y con mayor gusto

Aguarrás.

ENCUADERNACIONES
SAN SEGUNDO 35
AVILA

NICOLÁS

Víctor Alcón
ALMACÉN DE
COLONIALES
Carretera Estación, 2.—AVILA

Lea usted

AVANCE

Municipalidades

La última sesión

Llevamos veinte minutos de espera, cuando llega un concejal y ya, con el número suficiente empieza esta sesión en la que gracias al buen humor de nuestro Pérez Madrigal la pasamos algo divertida.

Hasta que este no soltó su fraseología hubo espectador que se pasó toda la sesión dando cabezadas, o lo que en castellano llamamos dormido.

Con escasa concurrencia empieza Charito dando lectura al acta de la anterior que es aprobada.

Empezamos a contar, y en los escaños rojos aparecen Martín Domínguez, Fernández, Regadera, Santos de la Asunción, Castro, Sancho, Linares, Melero, Pierna, Martín García, Caro, Heras, Campillo y Medrano.

Se sigue dando lectura a varias cuentas, solicitudes, existencia en caja e informes de comisiones.

El Sr. Meneses hace una pregunta sobre el alcantarillado del Puente Adaja.

El encargado de decir las verdades en el Municipio, Sr. Pierna, dice se haga saber a la Comisión de Economía que el precio de la harina ha disminuido, y que el pan sigue al mismo precio.

El Sr. de la Asunción indica que ya se ha reunido una comisión de obreros del gremio, para tratar de esto, pero que como se va a reunir en Madrid una Asamblea, han acordado esperar a ver lo que allí se acuerda.

Pierna, contesta que le convence el Sr. de la Asunción, pero que esta Asamblea ha de tardar unos meses, y como al elevarse el precio de

la harina ellos dijeron el pan se sube, se sube y se sube; nosotros decimos ahora, el pan se baja, se baja y se baja.

El Sr. Meneses se adhiere a lo manifestado por el Sr. Pierna.

Nuestro buen Alcalde, dice hará llegar el ruego del Sr. Pierna a la Comisión de Economía.

El Sr. Pierna manifiesta no estar conforme con esa teoría, ya que entonces dijeron los panaderos: o nos pagan a tanto el pan o no lo hacemos; y ahora nosotros tenemos que pagarles con la misma moneda y les diremos: o bajan el pan, o lo hacemos por nuestra cuenta.

Meneses, indica que los portales de la Plaza de la República están completamente obstruidos por los veladores de ciertos Bares, y que

ENCUADERNACIONES
SAN SEGUNDO 35
AVILA

NICOLÁS

ALMACEN DE VINOS

DE

Luciano González

San Segundo 11 — AVILA — Telef. 67

Ventas al por mayor y menor

Se sirve a domicilio

Afamados aceites lubricantes. Sellos de goma para entidades y oficinas. Hojas de afeitar «Toledo»

Representante

Federico de la Cruz

Puente 14 — AVILA

a estos se les debe multar por no cumplir con lo acordado.

Castro, dice desearía saber qué ha hecho la Comisión de aguas, de lo que se acordó hace dos sesiones, respecto al agua de Becerril y el Sr. Linares explica.

Pierna, pido la palabra... pido la palabra... pido la palabra para continuar la corriente del agua... El pueblo de Avila, y sobre todo un sector por boca del cual habla este concejal, se queja del colorido del agua de las fuentes de la capital, y hasta salen a las fuentes de los alrededores para surtirse, y en algunas como en la Sierpe se forma una cola como las antiguas del tabaco.

Linares, dice que el agua de Becerril es mucho más pura, y reúne mejores condiciones de potabilidad que la de las Hervencias, siendo deber de los concejales convencer al público de todo esto.

Pierna, contesta que está conforme con lo manifestado por el señor Linares, ya que todo eso lo ha hecho, pero que al público no se le puede convencer de momento ya que hay personas que comen más con los ojos que con la boca.

Meneses, pide se aplique la ley a todos los concejales que no acuden a sus respectivos escaños.

Y con el asunto de los monises mandados a Obras Públicas en el que el Sr. Castro lleva la voz cantante, acaba esta sesión que ha durado justamente una hora.

Pues señores, muy contento cuenta os dí de la sesión y si sale un esperpento la culpa es de don Albión.

Este señor, muy malito no ha acudido a esta sesión y por eso yo solito la hice con buena intención.

Jopulo.

Lea usted

AVANCE



Banco de Avila

Capital 10.000.000 de pesetas

Domicilio Social: **SAN SEBASTIÁN**
SUCURSALES:

MADRID :: AVILA :: ARÉVALO :: CEBREROS
PIEDRAHITA

CAJA DE AHORROS

Imposiciones hasta 10.000 pesetas = Interés 4 % anual

RECEPTORES PHILIPS

DIRIGIRSE A **VIDAL VIDAL**

SAN SEGUNDO 21.—AVILA

Pedirle Pruebas y Presupuestos

PLAZOS = CONTADO

CRONICAS VERANIEGAS

La "Señorita pijama,"

Gentil, bella y esbelta pasea por la playa su figura la «Señorita pijama». Lleva uno de seda azul, amplio, con rebordes rojos que cuelga de su cintura y desciende convirtiéndose en campanas las piernas de clásico modelo.

Este año es el suyo: el de la mujercita con cejas pintadas, que fuma cigarrillos de tabaco rubio, que bebe *cock-tails* multicolores, que empieza a considerar el *flirt* como una cosa cursi, ya casi tan vieja como el mismo amor, y que no se recata de sentarse en la arena para tomar el baño de sol, que torne de bronce su blanca piel, junto a su amigo—amigo o camarada—que la habla de automóviles, de caballos o de football.

¿Qué será dentro de diez años la «Señorita pijama»? Malo es que ya vista pantalones que parecen un augurio o una promesa de los que vestirá después... Pantalones de hombre, que van ganando en tamaño tanto como los varoniles van perdiendo...

¿Qué será esta generación femenina de la post-guerra? Unos dicen que ya llena las Universidades en ansia de instruirse; otros que frecuenta demasiado los *dancings* y los salones de the.

Hoy por hoy, lo único que sabemos de cierto es que abandona los viejos prejuicios, que se divierte lo más que puede y que ríe por todo y ríe de todo...

¡«Señorita pijama», que cruzas gentil y esbelta por las playas de moda! No existen preocupaciones para tí; ignora lo que fué la vida de tus abuelas y casi la de tu madre... ¡Que la vida se muestra pródiga contigo y no censures a tus hijas cuando estas ya no se contenten con fumar tabaco rubio y beber *cock-tails* de irisados reflejos...

juan de la nava.

Biarrit Agosto.

charla del viernes

—Amigo D. Torcuato, ya habrá usted visto que no me he equivocado nada.

—De lo cual me alegro mucho. Además ha sido un proceder digno y piadoso del Gobierno, con el cual ha estado muy acertado.

—Eso para que vayan aprendiendo, esos... porque ha sido darles una gran lección.

—Desde luego, D. Rufo. Además se convencerán de que la República no es rencorosa, sino que es un régimen sano, democrático y de un corazón inmenso.

—Yo creo, D. Torcuato, que de todas maneras, aunque ha habido benevolencia, servirá de escarmiento para alguna clase de gente que están como perros rabiosos, deseando clavar el diente.

—Que se cree usted eso. Mire la intención es tan mala como todos ellos, pero no le quepa duda que el miedo es libre.

—Hombre a propósito de miedo. Conozco yo a algunos, individuos borbonistas, que antes no se recataban de hablar, delante de cualquiera y a la hora que fuese, pero de hace pocos días en adelante...

—Sí, D. Rufo, ya me figuro lo que Ud quiere decir, que ni respiran.

—¿Cómo? Eso es poco. Con decirle a Ud. que hay quien desde entonces anda en zapatillas.

—Bueno, pero eso puede que lo haga por comodidad.

—Qué equivocado vive Ud. Lo hacen para que no se les oiga ni la pisada.

—Pues a mí me parece que hacen

mal, porque ni aun así pasan desapercibidos, por lo menos para mí.

—Pero D. Torcuato, ¿es que los tiene usted fichados?

—No me hace falta tal cosa, para que no se me escape ninguno. Los saco por el olor.

—Vaya olfato que debe Ud. tener. Claro que no me extraña, porque con esas naricitas que se gasta.

—Qué narices ni qué nada. ¿Qué le pasa a mis narices?

—Nada, D. Torcuato; nada le pasa si lo comparamos con un ramal ferroviario.

—Bueno, déjese de bromas que siempre está Ud. igual.

—Volvamos entonces a la conversación y dígame el por qué los conoce.

—Ya le he dicho a Ud. que por el olor, y puede creerme que no le miento. ¡Menudo tufillo dejan.

—Pero D. Torcuato, ¿se puede saber a qué huelen?

—Hombre de Dios, fíjese y observe, es así como a cosa que está muy quemada.

—Termine de una vez D. Torcuato, comprendido todo. Es al humillo de la Caverna.

J. O.

HARINA

"La Cocinera,"

Insustituible para
usos culinarios

Su envase en saquitos precintados la garantizan contra el polvo y las impurezas.

JABON

CATARINEU

EL MEJOR PARA LA ROPA

De venta en todos los establecimientos
de Ultramarinos

VICTOR ALCÓN

Almacén de Coloniales

Carretera de la Estación, 2. AVILA

Lapuente y Larios

El mejor vino de mesa

Isaac Peral, 6 :—: AVILA

NOTICIARIO

Recital en el Casino Abulense

El viernes próximo, día dos de septiembre, dará un concierto de piano en el Casino, y a las siete de la tarde el Académico Adolfo de Sandoval, hijo adoptivo de Avila. En él estrenará sus *Instantáneas musicales sobre motivos abulenses*, figurando entre ellas *Las fiestas grandes en Avila*; *Ronda nocturna y serenata al pie de una florida reja*; *en la Catedral, al crepúsculo de la tarde*; *En el Recreo*, (sobre un tema del «Fausto» de Gounod); *Al pie del Alcázar*; *Tristezas otoñales en Avila*, etc., etc. Y otras de esas *Instantáneas* son como ilustraciones musicales a algunos de los más salientes paisajes de la novela de Avila, «La gran fascinadora», de Sandoval, que tan extraordinario éxito ha logrado de librería y de prensa. Después de esas *Instantáneas* tocará Sandoval unos valeses y unas mazurcas dedicadas a las señoritas abulenses y por él compuestas.

El concierto promete ser una gran fiesta artística, y un verdadero acontecimiento músico en nuestra ciudad.

Después del concierto habrá baile hasta las diez.

Avila, Ciudad Cinematográfica

Desde hace tiempo se venía trabajando en Avila para la fundación de unos estudios cinematográficos, bajo el nombre de «Agrupación Cineasta provincial».

El otro día, e invitados por el Director de dichos estudios, Sr. Mangas, marchamos a diferentes sitios de la capital para rodar algunos metros de película y al mismo tiempo probar las máquinas que la Oficina Cineasta abulense ha adquirido para sus estudios.

La inauguración oficial parece que será para el próximo mes de septiembre.

Auguramos al cuerpo directivo de dicha asociación toda clase de éxitos.

Fallecimiento

Ha dejado de existir en el pueblo de la Serrada, en donde pasaba la temporada de verano el ilustre Cajero del Banco de España D. Valentín Villar, a cuyos familiares hacemos presente nuestro sentimiento por la irreparable pérdida.

UN INCENDIO EN MADRIGAL

Ayer se declaró un violento incendio en Madrigal en la calle de Medina números 3 y 5.

Las casas siniestradas son propiedad de D. Emilio Garzón y don P. Herrero.

Las pérdidas ascienden a 6.450 pesetas.

Parece ser que el incendio ha sido intencionado.

El insuperable

ANIS CEBRA

Es honra de la
provincia de Avila

RELOJERIA Y OPTICA

CASA SILVA

Reyes Católicos 22.—Avila

Graduación de la vista gratis. Venta de gramófonos y discos. Reparaciones garantizadas.

(17)

MARTIRES DEL HOGAR Y DE LA PATRIA

por BLAS LOPEZ

dientes candados para hacerme tomar un específico regenerador o un alimento que muchas veces no admitía mi estómago enflaquecido y al intentar pasarlo, una convulsión interior me lo hacía arrojar con estrépito entre las juntas de mis dientes corriendo después por ambas fauces convertido en una substancia densa, edigonda y amarga; sentía un peso sobre mi cuerpo como si una montaña me tuviese por cimienta.

Así, tendido boca arriba, pasaba muchos días y muchas noches, esperando de un momento a otro el último instante de mi existencia. No había para mí otro consuelo que la sonrisa de aquella santa mujer, la hermanita de la caridad, que me alentaba diciendo: hoy te encuentro mejor hijo, ánimo hijito, ánimo, haber si pronto puedes marchar al lado de tu familia.

Pero yo, que veía sus miradas, comprendía que dudaba tanto como yo de mi restablecimiento, y exhalando un suspiro la miraba entristecido para dar a entender que com-

prendía la gravedad de mi estado, más aunque solo fuese por animarme sus palabras regalaban mis oídos y cuando se retiraba de mi lado se humedecían con lágrimas mis mejillas. Ella enjugándolas en una tohalla muy blanca que siempre llevaba del brazo me decía, consuélate hijo querido, que yo son tantos los que tengo que consolar a diario, que no puedo hacer más que dirigir unas frases de cariño muy sentido a cada uno y no termino en el día esta tierna tarea. ¡Hasta mañana hijito! Adiós, decía yo interiormente y con los ojos, ya que mis labios estaban inactivos para articular una sola palabra, y volviendo los ojos hacia ella cuanto podía, la contemplaba como si fuese la diosa de aquel recinto a quien todos rendíamos solemne pleitesía, o la madre cariñosa que sin habernos traído al mundo desde el seno de sus entrañas nos idolatraba como si fuésemos hijos verdaderos. ¡Qué feliz debía ser aquella mujer patrocinando a todos los enfermos e inválidos de la casa! Aunque nos asistían muchas hermanas, a todas las llamábamos por su nombre; Sor María, Sor Ignacia, etc., pero a esta aunque todos sabíamos que se llamaba Segunda, cuyo nombre la venía de perlas con respecto al cargo maternal que desempeñaba de Madre Segunda o segunda Madre al apare-

ECOS DE LA PROVINCIA

Servicio especial de nuestros corresponsales

Pedro Bernardo

Para el «testaferro» que firma en «Justicia».

Cuando se quiere presumir de articulista, se firman cosas originales, pero no sirva usted de «testaferro» cubriendo con su firma lo que otros de esa «jauría» hayan hecho; hasta ahora no le hemos dado importancia, ni por eso se la damos tampoco, porque para nosotros es usted inofensivo; esto le valdrá para en adelante considerarle como el «botones» del círculo que limpia los zapatos a sus miembros, que no puede ser papel más denigrante.

Para el cacique que así se cubre.

Hemos leído detenidamente el artículo, obra de esa «colonia» en el que tratan de desmentir de una manera hipócrita lo que antes hemos publicado; pero como en números anteriores digimos, estamos dispuestos a hacer publicar todos los actos que dichos señores hagan en beneficio suyo y en perjuicio de todos los vecinos.

En vista de que nuestra tosca pluma no sabe trazar de manera tan jactanciosa ni con tanta «gramática» (no hemos estudiado) la prosa como nuestro interlocutor, pasaremos por alto varias de las cosas que nos pregunta y alude para contestárselas verbalmente si como creemos es caballero, no pudiendo menos de reirnos a la preguntita que nos dirige—¿Qué les han ofrecido dichos caciques que no han cumplido?—Ofrecerles mucho, tierras, mulas, vertederas, granos, el pan seguro. ¿Dónde está todo esto? ¿Qué puertas y qué casas tienen a su disposición? porque no sabemos hayan tenido otras que las tabernas y café en vísperas de elecciones, después, a ellos les preguntaremos si quieren contestar.

En cuanto al jornal que ganan nuestros obreros solo les diremos

que fué el que ellos solicitaron el cual se siguen cobrando sin que ni patronos ni obreros quebranten el pacto, y si vuestros obreros os exigieron un jornal mayor en cincuenta céntimos y vosotros lo aceptásteis, fué de palabra que como os podemos comprobar, les habéis pagado esos céntimos menos que nosotros.

De todo lo que aludís al corresponsal y de la cobardía con que le tratáis habéis de saber que nuestros artículos no los escribe corresponsal fijo, se escriben según los datos que la Directiva del Comité Republicano Progresista y de la sociedad aporta en sus reuniones, porque dependemos de las tareas del campo y no disponemos de tiempo para adquirir por sí solos noticias de todos los abusos que cometéis y poneis en práctica; y porque no estamos a diario entre vosotros como decís.

Si no hemos dado nuestros nombres a la publicidad no es por miedo a nada ni a nadie, es porque no nos sentimos con el orgullo como otros, de que aparezcan con letra impresa, pero en cuanto a esto, es que quereis pasar desapercibidos, pues en un número anterior ya os citábamos a una entrevista de comprobación en nuestro domicilio social, Callejuela 38, a la cual no habéis asistido y que aún estamos dispuestos a secundar, ¿la causa? seguramente habrá sido porque el mentir desde la prensa no cuesta tanto como mentir en la cara.

Por si el que «cacique» firma es acaso titular, con pruebas fehacientes por tal, fué expulsado de otros pueblos y le recordaremos de paso que cuando se ha sido miembro de la U. P. y quizá concejal en la Dictadura, no se debe presumir de ser buenos republicanos y mucho menos de la izquierda. Por si ha sido

algún otro, debemos advertirle que ya que es tan orgulloso no aguarde a que el Ayuntamiento suelte la «tela» para vestir al maestro de la obra.

Sepan además que los que en esto escriben no han pertenecido nunca al Ayuntamiento ni a grupos políticos anteriores a la República, y sí sus ascendientes siempre fueron liberales, de manera que no sabemos cómo teneis valor para llamarnos lo que sois.

¡Obreros socialistas de Pedro Bernardo!

¿No recordáis todo lo que en vísperas de elecciones os prometieron y lo poco que os han dado? ¿No recordáis con horror cuando el pasado invierno no teníais pan en vuestras casas y si no teníais dinero no os lo daban vuestros protectores? Pues seguid los consejos de esa «jauría» ya que «colonia» no les agrada, que las elecciones y el invierno se aproximan.

En representación del Comité Republicano Progresista y la Directiva de «La Tierra», el Presidente de ésta

Valetín Sánchez Fernández.

P. D.—En resumen: Que tanto unos como otros, en cuanto a política sois unas verdaderas «calamidades» porque de los que pertenezcan a dos partidos políticos contrarios entre sí, no se puede esperar nada bueno.

Anoche se dejaba oír el murmullo de aquel antiguo cantarcito «y todo a media luz», y a nosotros se nos ocurre que supriman las medidas aun cuando parezca un poco escandaloso.

**Agencia general de Negocios
LUIS DUQUE**

Plaza de Pedro Dávila 11.—AVILA

Precios de suscripción

	Pesetas
Año	6 00
Semestre	3 00
Trimestre	1 50
Número suelto	0 10



Precios de anuncios

	Pesetas
Una plana	50 00
Media idem	25 00
Cuarto idem	15 00
Por palabras	0 10

NOTAS DE LA SEMANA

Este redactor de AVANCE en los ratos libres que le dejan sus ocupaciones, sale por esas calles de Dios a captar opiniones, a pulsar el pensamiento, de toda esa masa popular a la que *no se hacía caso*, pero que ha logrado decidir con su peso un régimen político español.

Tenemos en cartera, en apuntes y notas desordenados, a veces incoherentes, cosas importantísimas, a nuestro parecer, que con el tiempo irán apareciendo en nuestro modesto periódico, para que la letra impresa fije en las almas aspectos de la vida española que dan... reparo presentarlas en su visión desnuda y cruel y que demuestran el abandono, la incuria, de un régimen por fortuna fenecido y cuya principal base era fomentar muchos intereses creados sobre la incultura, sobre la ignorancia de algunos millones de españoles. El látigo del señor, cada vez más fuerte, sobre las desnudas y flácidas espaldas del esclavo. Esto no es literatura *de redacción*: esto es una verdad como un templo.

Vino la República por un esfuerzo moral. Un rey que sale huyendo y que fué demasiada caballerosidad dejarle huir, porque fué tanto como situarle en posiciones hasta cierto punto ventajosas. El se fué, pero dejó dentro a sus mejores amigos y secuaces.

Un hombre que según ha dicho un exministro suyo, el Sr. Bergamín, se dedicaba a engañar a todo el mundo—gitano de feria, chalan de ministerios—era de presumir que con la garantía de los millones oro que se llevó, tenía colocados en los Bancos extranjeros, se dedicara a conspirar contra la República, contra el pueblo español, del cual fué enemigo irreconciliable, a pesar de sus fantocherías democráticas

que le hacían abrazar teatralmente a un obrero, y fusilarle después...

Este señor ha encontrado apoyo en Francia, por lo menos particular y extenso, sino oficial por honestidad política, pues no en vano el apellido Borbón es francés... Para vergüenza nuestra... y suya.

Todo esto sale a relucir a cuenta de lo últimamente pasado. El movimiento tiene raíces que, siendo el árbol de más allá de la frontera, aquellas se alimentan del suelo español. ¿No tendrá el Gobierno medios para descubrir toda la trama y deshacerla inexorablemente? Y o creo que sí. ¿Es que la República va a vivir de precario?

¡Francia la demagógica, la madre de la Enciclopedia, la que promulgó «los derechos del hombre»! ¡Francia «la excomulgada»!

Sin embargo—¡cómo cambian los tiempos!—hacia Francia huyen los parásitos de la economía nacional; los ultrarreaccionarios, los vagos de profesión, los que nunca sirvieron para nada, pero cuya repleta cartera se quedará en la los lujosos *cabarets* parisienses, o entre las espumas de la Costa Azul.

¡Oh eterna elegancia francesa!...

Y al lado de ese vicio dorado que se refugia en un país acogedor del dinero, llévele quien le lleve, el hambre y la miseria mundiales.

Teles.

DEL AYUNTAMIENTO

Se anuncia a concurso la provisión de una plaza de Auxiliar del Arquitecto con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

Los concursantes deberán ser españoles, mayores de veinte y menores de cuarenta años y tener título oficial de Aparejador, las bases del concurso se encuentran de manifiesto en la Secretaría municipal durante el plazo de veinte días.

El Ayuntamiento de nuestra capital ha abierto una información pública por término de quince días a la que podrán acudir todos los habitantes de la ciudad con las siguientes condiciones:

A) Los informantes deberán firmar sus denuncias respondiendo en todo momento de su contenido aunque la Comisión garantice el secreto.

B) Los hechos motivo de denuncia deberán concretarse a actos que pudieran haberse realizado por empleados municipales que directa o indirectamente vayan encaminados a socavar el régimen republicano o desprestigiar éste o a sus elementos dirigentes.

C) Podrán ser también objeto de denuncia otros actos u omisiones que sin tener carácter político representen en el empleado inculpaado falta grave de moralidad o abuso de autoridad o algo que signifique incumplimiento de los deberes anejos al cargo que desempeña.

PRIMICIAS

(Cantos Castellanos)
POR

BLAS LÓPEZ

Cincuenta céntimos en todas las librerías.

AVILA.—Imprenta de Emilio Martín.

Conservas

ALBO

Producción en época de pesca **300.000** latas diarias. Nueva especialidad: **sardinas con variantes** latitas individuales. Agente exclusivo para la provincia

Mariano del Barrio y Lca